



Regierungsratsbeschluss vom 03. Februar 2015

Weiterführung der Unterstützung der Initiative Logistikcluster Region Basel für die Jahre 2015 bis 2017; Mittelentnahme aus dem Standortförderungsfonds; Stellungnahme Finanzkommission

P141681

1. Der Regierungsrat genehmigt die Entnahme von jährlich Fr. 73'836.36 für die Jahre 2015 bis 2017 (gesamthaft Fr. 221'509.08 inkl. Mehrwertsteuer) aus dem Standortförderungsfonds für eine Finanzhilfe für die Initiative Logistikcluster Region Basel.

Begründung

Die Region Basel ist der wichtigste Logistikstandort der Schweiz, nicht zuletzt aufgrund ihrer vor-teilhaften Lage im Dreiländereck sowie entlang des europäischen Güterverkehrskorridors Rotterdam-Genua. Im Jahr 2012 wurden 35% der wertmässigen Einfuhren und 42% der wertmässigen Ausfuhren der gesamten Schweiz über die Region Basel abgewickelt. Die Logistikwirtschaft in Basel ist somit nicht nur regional sondern auch national von Bedeutung.

Der Regierungsrat Basel-Stadt hat die Bedeutung der Logistik im Wirtschaftsbericht 2012 bereits bestätigt und die Logistik weiterhin als eine der kantonalen Zielbranchen benannt. Den Zielbranchen sollen auch überdurchschnittliche Rahmenbedingungen geboten werden.

Die Initiative Logistikcluster, unter der Trägerschaft der Kantone Basel-Stadt und Basel-Landschaft, der Branchen- und Wirtschaftsverbände und der Infrastrukturbetreiber Schweizerische Rheinhäfen und Euroairport, hat sich in den Jahren 2012 - 2014 die Ziele für die Logistikwirtschaft definiert und unterschiedliche Projekte in den Bereichen Bildung, Umwelt und Infrastruktur/Fläche durchgeführt, um die definierten Aufgaben und Ziele zu realisieren. Der Regierungsrat Basel-Stadt sieht auch weiterhin Handlungsbedarf zur Förderung der Logistikwirtschaft und hat sich daher entschlossen, die Initiative Logistikcluster Region Basel für eine weitere Periode finanziell zu unterstützen. Der Kanton Basel-Stadt wird somit für die Jahre 2015 - 2017 weiterhin gemeinsam mit dem Kanton Basel-Landschaft, der einer Fortführung der Initiative ebenfalls zugestimmt hat, in der Trägerschaft engagiert sein. Die Unterstützung des Kantons Basel-Stadt für die drei Jahre beläuft sich auf gesamthaft Fr. 221'509,08 (inkl. Mehrwertsteuer) sowie personelle

Unterstützung und wird aus dem Standortförderungsfonds finanziert.

